



CULTURA
ZAPATA, ANTES DE LA REVOLUCIÓN
Recuperan la historia de los títulos de Anenecuilco, que *El Caudillo del Sur* conservó hasta su muerte. **C7**



ESPECTÁCULOS
CUARÓN TRIUNFA EN LOS BAFTA **C1**



NACIÓN
CESAN A 152 CURAS POR PEDERASTIA
Conferencia del Episcopado Mexicano informa que las suspensiones se han dado en los últimos 9 años. **A10**

Sacan a 63% de programa de apoyo para los jóvenes

● Cifra de beneficiarios pasa de 9,855 a 3,700; en su registro hubo irregularidades, acusa directora general del Injuve

GERARDO SUÁREZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El número de beneficiarios de los programas del Instituto de la Juventud (Injuve) pasó de 9 mil 855 a 3 mil 700, es decir, bajó 63%, informaron personas que obtuvieron el apoyo en la gestión pasada.

Aunque la directora general del organismo, Beatriz Olivares, reconoció la disminución en el total de los beneficiarios, aseguró que habrá más jóvenes que reciban el apoyo económico.

Ejemplificó que el año pasado hubo 2 mil 355 receptores de una beca de mil pesos al mes y ahora serán 3 mil 700 los que obtendrán mil 100 pesos mensuales, además de la tarjeta de transporte. El pasado 31 de enero, publicó en la *Gaceta Oficial* las reglas de operación del programa Los Jóvenes Unen el Barrio, con un presupuesto de 63.7 millones de pesos.

También afirmó que se hallaron anomalías en las inscripciones de la administración pasada.

"Hubo registros en todos los meses de 2018; la ley dice que a partir del inicio del periodo electoral cualquier programa social entra en veda (...) lo que no puedes hacer es que se den beneficios en ese proceso", dijo.

Añadió que la distribución de la ayuda se realizó sin reglas claras, por lo que prometió que la entrega ahora será igualitaria, con base en criterios de cantidad de población y dirigido a quienes se encuentren en situación de riesgo.

La directora general del Injuve dijo estar abierta al diálogo con los inconformes; no obstante, los ex beneficiarios insistieron en que no debe disminuir el número de apoyos y cuestionaron que no hay claridad en el proceso de selección para el apoyo.

METRÓPOLI A20



PROMOCIONA AMLO TIANGUIS DE AERONAVES

● El Presidente invita a los que estén interesados a comprar aviones y helicópteros que estaban a disposición de la Fuerza Aérea y del Estado Mayor Presidencial. **A4**



Agoniza Hospital Veterinario de CDMX

Inaugurado durante la gestión de Miguel Ángel Mancera, con una inversión total de 97 millones de pesos, el Hospital Veterinario no tiene autorización para usar el equipo radiográfico y no hay farmacia, entre otras limitantes. Los médicos dicen que es "decepcionante dar una consulta y decirle al dueño: 'Adiós, que le vaya bien'", por la falta de recursos. **METRÓPOLI A23**

Napoleón Gómez Urrutia
Senador de Morena

Y ahora, Napoleón Gómez Urrutia crea su propia central obrera

JUAN ARVIZU
—juan.arvizu@eluniversal.com.mx

La rueda de la fortuna dio una vuelta en la vida de Napoleón Gómez Urrutia en 12 años, puesto que, del exilio con acusaciones en tribunales, hoy ocupa un escaño en el Senado del partido en el poder, preside la Comisión de Trabajo y ahora anuncia la creación de su nueva confederación sindical.

ENTREVISTA

En entrevista con EL UNIVERSAL, el senador Napoleón Gómez Urrutia (Morena) anuncia el nacimiento de la Confederación Sindical Internacional Democrática (CSID), que ocupará el vacío, dice, abierto en el sindicalismo mexicano. Explica que la CSID aglutina federaciones



estatales que se desprendieron de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), sindicatos de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), así como

organizaciones independientes. Esta formación la encabeza el sindicato de mineros del que Gómez Urrutia es presidente.

NACIÓN A6

Vamos por empresas tramposas, afirma SAT

- Se combatirá a quienes hacen planeación fiscal para evadir, dice
- Pagarán los que no cumplen: titular del órgano recaudador

LEONOR FLORES Y ALBERTO VERDUSCO
—cartera@eluniversal.com.mx

Los contribuyentes, especialmente los empresarios, deben cambiar la cultura de cómo hacer para pagar menos impuestos o pedir devoluciones que no se justifican, lo cual se ha vuelto "como un deporte" en México, afirma la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Margarita Ríos-Farjat.

En entrevista con EL UNIVERSAL, menciona que, más que perseguir evasores, el organismo apelará al civismo contributivo de las personas físicas y morales para que paguen los que no cumplen con sus obligaciones tributarias.

"La evasión no sólo son operaciones simuladas, empresas fantasma y el contrabando, sino también las planeaciones fiscales agresivas".

La abogada fiscalista dice que el enfoque filosófico de la recaudación debe ser justicia y redistribución.

Destaca que el sector privado es el que genera la riqueza y la Constitución señala que se debe contribuir con el gasto público. "Si no respetamos eso, es como hacer trampa".

Ríos-Farjat reconoce que su labor será como la de un plomero, porque



"La evasión no sólo son operaciones simuladas, sino también las planeaciones fiscales agresivas"

MARGARITA RÍOS-FARJAT
Jefa del SAT

habrá que tapar huecos y hoyos por los que se evaden recursos, lo cual no será una tarea ni fácil ni rápida.

"Si logramos abatir este problema o reducirlo, deben regresar los incentivos económicos de crecimiento; ahora hay que alinearnos en un sentido de desincentivar los efectos perversos provocados por muchas ideas que se generaron", afirma.

Este año, el SAT tiene la responsabilidad de recaudar 3.3 billones de pesos por impuestos.

CARTERA A31

FRASE DEL DÍA

FRANCISCO LABASTIDA:
"REPOSICIONAR AL PRI ES UN RETO ENORME, DE GIGANTESCAS PROPORCIONES. TENEMOS LA OBLIGACIÓN DE HACERLO"

EX CANDIDATO PRESIDENCIAL DEL PRI **NACIÓN A8**

